

## LA RÉCOLTE DU "SAMEDI"

*(A travers les journaux Parisiens.)*

A la chambrée :

- Vous me ferez deux jours de consigne.  
—Mais, brigadier...  
—Pas d'observation ! Ça vous apprendra à empoisonner vos punaises.  
—Mais, brigadier...  
—Pas d'observation ! Si toute la chambrée en faisait autant...  
—Eh bien ?  
—Il ne resterait plus que moi pour les nourrir.

Propos de fumeur en wagon :

- La fumée du tabac ne vous gêne pas, jeune homme ?  
—Pardon, Monsieur, ça me fait mal à la tête.  
—Eh bien, croyez-moi, ne fumez jamais.

Au passage :

- Avec quoi, cuirassier Le Ploïc, que vous vous purgez désormais.  
—En ma qualité de breton et de royaliste, je me purge avec de l'huile d'Henri-cinq nonobstant... Et vous, *maréchal-gis*, parlant inférieurement ?  
—Moi, cuirassier, comme je reste fidèle à mon empereur, je me purge avec de l'Austerlitz !

A la correctionnelle.

- Alors, dit le président au prévenu, vous vous vantez de commettre un vol avec une remarquable dextérité.  
—Aussi bien que personne ici !  
Puis il ajouta courtoisement :  
—Soit dit sans vous offenser.

- D'où vient ce désaccord entre votre femme et vous ?  
—C'est que nous avons absolument le même caractère...  
—Eh bien alors ?  
—Elle veut commander : et moi aussi !

Sur la plage :

- Il fait un vent à décorner Ménélas, les vagues escaladent les rocs, l'écume fleurit de sa neige le sommet de la grève, les cabines des baigneurs vont être emportées.  
—Ce vent nous réserve la reproduction d'un tableau fameux, dit quelqu'un.  
—Et duquel, je vous prie ?  
—Parbleu ! l'Enlèvement des Cabines.

Au banquet de distribution de prix :

- Le maire, à l'instituteur :  
—Goûtez-moi ce vin, c'est un nectar.  
L'instituteur : Monsieur le maire, quand on parle de liquide, on dit un hectolitre.

Champoireau a osé dire que les grenouilles, par leur silence ou leurs coassements, annonçaient la pluie ou le beau temps.

Il entre au restaurant et demande qu'on lui serve des grenouilles.

On lui répond qu'il n'y en a pas d'accommodées.

—C'est bien fâcheux, réplique Champoireau ; je pars tout à l'heure en voyage, et j'aurais voulu emporter avec moi quelque chose qui me donnât les signes du temps !

Fable fin de siècle :

Un jeune homme s'étant à la Bourse endetté,  
Son père contre lui se mit fort en colère,  
Et chacun lui tourna le dos.

Moralité :

On peut mécontenter tout le monde et son père.

## CHINOISERIE

I  
Les hasards du restaurant.II  
Fumisterie d'un farceur.III  
—Ah ! s'écrie-t-elle, mes cheveux qui tombent !IV  
—Heureusement que personne n'a eu le temps de voir !V  
—Très bien.VI  
Discussion, où il ne s'agit pas de fendre des cheveux en quatre.VII  
Dos à dos, chaque partie payant ses frais.

On plaisantait l'autre jour, le statuaire L... dont le nez est rubicond :

—Ce n'est pas en suçant de la glace que votre nez a rougi comme ça.

—Hélas ! non. Et cependant, pendant près de deux ans, je n'ai bu que du lait.

—Deux ans ?

—Oui, murmure Z..., pendant qu'il était en nourrice.

Dialogue entre deux petites filles.

—Ma tante Armandine a de bien plus beaux cheveux que ta maman, et elle en a beaucoup plus.

—Ah ! non, par exemple, ceux de maman traînent jusqu'à ses jambes.

—Qu'est-ce que c'est que ça ! ceux de maman traînent dans tous les coins.

Le syndic d'une faillite dresse l'inventaire du failli.

Le syndic, à son employé.—Inscrivez une bouteille de Porte.

L'employé, débouchant et flairant la bouteille.—Mais c'est du Marsala.

Dix minutes après :

Le syndic.—Inscrivez une bouteille vide.

Il y a des portières qui ont de l'esprit.

Rapineau loue hier un appartement et il remet cinquante centimes d'arhes à la concierge.

Celle-ci, furieuse :

—Pardon, Monsieur, pardon... je vous ai dit que nous n'admettions pas de chiens dans la maison.

Un mot de l'aveugle du pont des Arts.

Il est absolument authentique.

Un monsieur charitable vient de déposer son obole dans la casquette du bonhomme :

—Vous avez là un bien beau chien, fait tout à coup le monsieur charitable ; voulez-vous me le vendre ?

—Vous le vendre ! s'écrie le pauvre diable, mais, mon bon Monsieur, je tiens à ce chien comme à la prunelle des mes yeux !

Monsieur s'est aperçu que Joseph fume ses meilleurs cigares, et il lui en fait l'observation :

—Que Monsieur ne m'en veuille pas, répond Joseph. Je suis membre de la Société contre l'abus du tabac, et j'aime tellement Monsieur que je fume ses cigares les plus dangereux pour qu'il ne s'en trouve pas mal.

Il pleut à torrents.

—Julie ! crie madame à sa femme de chambre, courez vite chez la modiste, vous lui direz de ne pas oublier mon chapeau.

—Puis-je amener Azor, Madame ?

—Êtes-vous folle, Julie ? Vous ne voyez donc pas qu'il fait un temps à ne pas mettre un chien dehors ?...

Chez le juge d'instruction.

—Enfin, d'après tout ce que je vois, bien que vous disiez toujours : " Nous autres travailleurs, " vous n'avez pas de métier, vous ne travaillez jamais.

L'inculpé, indigné :

—Si je travaillais, est-ce que j'aurais le temps de représenter convenablement les travailleurs ?

Un monsieur distrait.

—Ah ! mon cher ami, que je suis heureux de vous rencontrer ! Vous voici donc revenu dans nos parages. Et comment allez-vous ?

—Très bien, je vous remercie.

—J'en suis bien aise, mon cher Durand.

—Pardon, vous confondez, sans doute ; je m'appelle Dupond.

—Ah ! vous êtes... parfaitement... Je ne sais où j'avais la tête, Parbleu ! je vous reconnais bien, Dupont. Et vous allez bien aussi, vous ?